

21.05.2021 – 08:02 Uhr

Neue Serviceanlage und Infrastrukturstützpunkt Hospental: Ortsbildschutz steht dem geplanten Projekt der Matterhorn Gotthard Bahn in Hospental entgegen



Neue Serviceanlage und Infrastrukturstützpunkt Hospental: Ortsbildschutz steht dem geplanten Projekt der Matterhorn Gotthard Bahn in Hospental entgegen

Das Neubauprojekt in Hospental für die Instandhaltung des Rollmaterials und den Infrastrukturstützpunkt kann nicht wie beabsichtigt realisiert werden. Die Eidgenössische Natur- und Heimatschutzkommission und die Eidgenössische Kommission für Denkmalschutz haben sich aus Gründen des Ortsbildschutzes gegen das Bauvorhaben ausgesprochen.

Durch den Schutz des Ortsbildes von Hospental im ISOS (Inventar der schützenswerten Ortsbilder der Schweiz) sowie dem Status des alten Bahnhofgebäudes als schützenswertes Einzelobjekt, hat die Matterhorn Gotthard Bahn bei der Erarbeitung des Vorprojekts und in Absprache mit der Denkmalpflegefachstelle des Kantons Uri ein Gutachten der beiden zuständigen Fachkommissionen des Bundes eingeholt.

Die Kommissionen kommen im gemeinsamen Gutachten nun zum Schluss, dass das Projekt eine schwerwiegende Beeinträchtigung des Ortsbildes von Hospental darstellt. Das alte Bahnhofgebäude, welches dem Neubau weichen sollte, sei zudem zu erhalten.

Die Matterhorn Gotthard Bahn ist im Dialog mit dem Bundesamt für Verkehr und dem Kanton Uri zum Schluss gekommen, das Projekt in Hospental nicht weiter zu verfolgen.

Die Matterhorn Gotthard Bahn bekennt sich aber klar zu einem Neubau im Urserntal, um den langfristigen Erhalt der Arbeitsplätze zu garantieren sowie zeitgemässe und sichere Arbeitsbedingungen zu bieten. Weitere wichtige Punkte sind die kurze Reaktionszeit im Störungs- und Ereignisfall sowie die Erhöhung von Produktivität und Verfügbarkeit durch Konzentration an einem Standort.

Die Matterhorn Gotthard Bahn wird nun in enger Abstimmung mit dem BAV, den zuständigen Behörden des Kantons und der Gemeinde sowie den verschiedenen Schnittstellenpartnern die technische Machbarkeit einer Neubauvariante im Bereich der heutigen Werkstätte in Andermatt prüfen.

Für weitere Auskünfte:

Unternehmenskommunikation Matterhorn Gotthard Bahn | Gornergrat Bahn | BVZ Holding AG

Medienkontaktnummer.: +41 27 927 71 41

medien@mgbahn.ch

<http://www.mgbahn.ch>

<http://www.gornergrat.ch>

<http://www.glacierexpress.ch>
<http://www.bvzholding.ch>

Medieninhalte



Visualisierung mit der geplanten Station Hospental und der Halle für die Instandhaltung des Rollmaterials und den Infrastrukturstützpunkt



Visualisierung mit der geplanten Station Hospental und der Halle für die Instandhaltung des Rollmaterials und den Infrastrukturstützpunkt

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/de/pm/100067295/100871161> abgerufen werden.